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Bienveillance – Engagement – Entraide  

Tous ensemble pour aller plus loin!  
 

École Les Primevères-Jouvence  
Conseil d’établissement  

Séance ordinaire  
Mardi 24 octobre 2023 dans le local ER-31 à l’école Jouvence 

 

Procès-verbal PROVISOIRE  

Présences : 
 
Pour représenter les parents :  

• Mme Catherine Fournel, présidente 

• Mme Julie Genest Gaumond, vice-présidente 

• Mme Julie Drapeau, trésorière 

• Mme Rosine Kabindigiri  

• Mme Audrey Lamontagne  

• M. Aurélien Dupuy 
 

Pour représenter le personnel enseignant :  

• Mme Élizabeth Cimon  

• Mme Hélène Beaulieu  

• Mme Marie-Renée Coulombe  
 

Pour représenter le service de garde :  

• Mme Sophie Nadeau  
 

Pour représenter le personnel des services professionnels :  

• Mme Émilie Paré  
 

Pour représenter les membres de la communauté :  

• M. Réjean Martel 
 

Direction de l’école :  

• Mme Julie Boulanger, directrice 

• Mme Alexandra Therrien, directrice adjointe  
 

Personnes absentes :  

• Mme Delphine Talamona, parent 

• Mme Sylvie St-Arnaud, enseignante 
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École Les Primevères - Jouvence 
Convocation du conseil d’établissement 

Date : Le mardi 24 octobre 2023 
Heure :  19 h 
Lieu : Local ER-31 (classe de 6e année en anglais intensif) 
à l’école Jouvence 
 

 PROJET D’ORDRE DU JOUR  
BLOC OUVERTURE 

1. Ouverture de l’assemblée 

2. Vérification du quorum 

3. Adoption de l’ordre du jour 

4. Parole au public 

5. Lecture et suivis au procès-verbal de la rencontre du 19 septembre 2023 

BLOC INFORMATION 

6. Information générale 

a. De la présidence 

b. De la direction 

c. De la représentante au comité de parents 

7. Formation des nouveaux membres du CÉ  

8. Projet éducatif (suivi du chantier) 

 

BLOC CONSULTATION 

9. Norme et modalités 23-24 

10. Journées pédagogiques au SDG 

11. Éducation à la sexualité 

BLOC DÉCISION 

12. Règles de régie interne 

13. Budget initial 2023-2024 de l’école Les Primevères-Jouvence  

14. Cellulaire en classe 

 

15. Varia 

 

16. Levée de l’assemblée 

 

 

 

 

1 : document annexé au courriel 
2 : document remis sur place 
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École Les Primevères - Jouvence 
Procès-verbal du conseil d’établissement 

 

BLOC OUVERTURE 

1. Ouverture de l’assemblée 

Madame Catherine Fournel souhaite la bienvenue aux membres.  

2. Vérification du quorum 

3. Adoption de l’ordre du jour 

Madame Catherine Fournel lit le projet d’ordre du jour aux membres du conseil d’établissement.  

• Des modifications sont apportées aux points 11 et 13. 

11. Éducation à la sexualité et COSP  

13. Budgets pour l’année 2023-2024 

13.1 Budget initial de l’école Les Primevères-Jouvence 

13.2 Budget des services de garde  

13.3 Budget du conseil d’établissement  

• Deux points sont ajoutés dans le varia au point 15. 

15. Varia 

15.1 Sécurité routière autour de l’école 

15.2 Politique alimentaire 

 

CÉ.23-24 -08   Il est proposé par Sophie Nadeau, appuyée par Marie-Renée Coulombe, d’adopter le projet 

d’ordre du jour. 

4. Parole au public 

5. Lecture et suivis au procès-verbal de la rencontre du 19 septembre 2023 

Corrections 

Page 1 – Correction du nom de famille de madame Delphine Talamona 

Page 1 – Ajout du libellé du poste de vice-présidente à madame Julie Genest Gaumond 

 

Suivi 

Page 7 – Madame Julie Boulanger mentionne que le site internet de l’école a été mis à jour. Le calendrier 

des rencontres et les procès-verbaux du conseil d’établissement ont été ajoutés. 

 

CÉ.23-24 -09   Il est proposé par Hélène Beaulieu, appuyée par Julie Genest Gaumond, d’adopter le procès-

verbal de la rencontre du 19 septembre 2023. 

BLOC INFORMATION 

6. Information générale 

a. De la présidence 

b. De la direction 

6.b.1. Mme Julie Boulanger souhaite la bienvenue à monsieur Martel et le remercie pour son aide dans le 

dossier de la sécurité routière aux abords de l’école Les Primevères.  



Page 4 sur 7 

 

6.b.2. Mme Julie Boulanger souhaite personnellement la bienvenue à monsieur Dupuy, car il s’agit de son 

premier conseil d’établissement de l’année 2023-2024. (Il était absent le 19 septembre dernier.) 

6.b.3. La direction informe les membres que le 4 octobre a eu lieu, à l’école Des Pionniers, le cross-country 

de notre Centre de services scolaire. L’événement fut une réussite.  

6.b.4. La direction informe les membres que les épreuves des photos scolaires sont à venir très 

prochainement. Quelques changements seront apportés pour l’année prochaine :  

o Planifier les séances photos plus tôt en septembre afin d’optimiser les chances de prendre 

les photos dehors 

o Prendre tous les groupes de l’école Les Primevères la même journée 

6.b.5. Mme Julie Boulanger informe les membres que les rencontres de bulletin de la 1re étape se feront 

dans la semaine du 13 novembre en formule hybride (présentiel ou virtuel). Les enseignants offriront la 

soirée du 16 novembre dans leurs disponibilités. 

6.b.6. Mme Alexandra Therrien lit la lettre des enseignantes de 4e année de l’école Les Primevères. Elles 

organisent un Marché de Noël avec la majorité de leurs collègues de l’école, afin d’acheter des jeux de 

société en lien avec les fonctions exécutives. Les enseignantes de Jouvence feront, elles aussi, un Marché de 

Noël, au début décembre, dans le gymnase de l’école Jouvence. 

c.  De la représentante au comité de parents 

Mme Audrey Lamontagne et Mme Rosine Kabindigiri ont assisté à la rencontre du comité de parents. Mme 

Lamontagne informe tous les membres du conseil d’établissement des différents sujets qui ont été traités, 

tels que les cours d’été, les affectations des directions, le service de garde, la capacité d’accueil des écoles 

(agrandissements et débordement), etc. Il y aura différents points à venir dans les prochaines rencontres, 

tels que les écrans et les collations. 

 

7. Formation des nouveaux membres du CÉ  

La direction informe qu’il y a une formation obligatoire pour les nouveaux membres du conseil 

d’établissement. Le tout est offert en ligne sur le site de québec.ca. Il est important d’aviser la direction 

quand vous aurez complété la formation.  

 

8. Projet éducatif (suivi du chantier) 

Les membres de la direction font un suivi du travail en lien avec le projet éducatif.  

• À la fin de la dernière année scolaire, il y a eu l’analyse des données des différents sondages.  

• Dans les dernières semaines, il y a eu la création du comité pour le projet éducatif. Les membres 

sont Sophie Nadeau (SDG), Émilie Paré (psychoéducatrice), Sandy Richard (TES), Élizabeth Cimon 

(enseignante de 2e année, Jouvence), Sylvie Gagnon (enseignante de 5e année, Jouvence), Marie-

Ève Savard (enseignante de 1re année, Les Primevères) et Mélanie Drolet (enseignante de 4e année, 

Les Primevères).  

• Les enjeux et les orientations du nouveau projet éducatif ont été lus aux membres du conseil 

d’établissement. 

• Les prochaines étapes dans l’échéancier seraient de faire ressortir les cibles et les indicateurs de 

suivi.  

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
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BLOC CONSULTATION 

9. Norme et modalités 23-24 

Le document d’information aux parents a été envoyé par courriel aux parents le 16 octobre dernier. 

L’équipe-école est en train de travailler sur une vision commune de l’évaluation (notes, appréciations, 

cotes, cibles, couleurs, …). 

 

10. Journées pédagogiques au SDG 

Mme Julie Boulanger et Madame Sophie Nadeau expliquent aux membres du conseil d’établissement qu’à 

l’école Les Primevères, il y a beaucoup d’inscriptions pour les journées pédagogiques. Avec un enjeu de 

pénurie de personnel, il a été décidé qu’à partir du 16 novembre, une centaine d’enfants serait acceptée 

dans le processus d’inscription. Les autres seraient mis sur une liste d’attente. Les parents seront informés 

de la date et de l’heure pour les inscriptions.  

Madame Julie Genest Gaumond questionne madame Nadeau à savoir si un parent qui a inscrit son enfant 

pourrait se faire rembourser s’il se désiste. Mme Julie Boulanger fera le suivi de cette question avec 

madame Claudia Couture, responsable du service de garde de l’école Les Primevères. 

 

11. Éducation à la sexualité et COSP  

C’est la dernière année que la direction consulte les membres du conseil d’établissement sur le contenu et 

l’échéancier des cours d’éducation à la sexualité, en dehors de la grille-matière, car dès l’an prochain, le 

contenu des cours d’éducation à la sexualité sera intégré dans le cours de CCQ (Culture et Citoyenneté 

Québécoise). La direction présente les temps dans l’année (pas de dates précises) où ces contenus 

obligatoires seront abordés en classe.   

Les contenus en orientation scolaire et professionnelle (COSP) ont été présentés. Les élèves du 3e cycle 

seront outillés dans leur réflexion sur leurs choix professionnels et dans la préparation de leur avenir. Les 

COSP favorisent ainsi la motivation et la persévérance scolaires. Il a été expliqué, à la suite du 

questionnement de monsieur Dupuy, que pour le primaire les contenus tournent autour du fait 

d’apprendre à se connaître, de connaître ses goûts et ses intérêts, de découvrir les métiers de leurs 

proches, etc. Il ne s’agit pas de leur demander de faire un choix de carrière. 

 

BLOC DÉCISION 

12. Règles de régie interne 

Julie Boulanger mentionne que les corrections proposées au dernier conseil d’établissement ont été faites 

dans le document des règles de régie interne. 

CÉ.23 -10   Il est proposé par Julie Genest Gaumond, appuyée par Aurélien Dupuy d’approuver les règles de 

régie interne. 

 

13. Budgets pour l’année 2023-2024 
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13.1 Budget initial de l’école Les Primevères-Jouvence 

• Madame Julie Boulanger présente le budget de l’école. C’est un budget qui est qualifié d’équilibré. 

• Madame Julie Genest Gaumond questionne l’équipe-école sur les ressources qu’il est possible 

d’offrir aux parents afin de les aider dans différentes problématiques familiales. Madame Émilie 

Paré souligne les difficultés familiales sur la gestion du temps d’écran. Il serait possible d’utiliser la 

mesure 15024 : Aide aux parents afin d’investir le montant de 3128$ dans une formation aux 

parents sur la gestion des écrans. Madame Élizabeth Cimon propose de faire suite à la formation 

des enseignants sur les fonctions exécutives, en suggérant la formation OptiFex aux parents de 

l’école. 

• Une ébauche de proposition de résolution a été entamée lors de la rencontre. Elle sera envoyée, 

par courriel, aux membres pour consultation.  

CÉ.23-24 -11   Il est proposé par Sophie Nadeau, appuyée par Élizabeth Cimon, d’approuver le budget initial 

de l’école Les Primevères-Jouvence.  

 

13.2 Budget des services de garde de l’école  

Madame Julie Boulanger présente, d’abord, le budget du service de garde de l’école Les Primevères. 

Ensuite, elle présente le budget de l’école Jouvence.  

CÉ.23-24 -12 Il est proposé par Hélène Beaulieu, appuyée par Aurélien Dupuy, d’approuver le budget des 

services de garde.  

 

13.3 Budget du conseil d’établissement  

Le budget du conseil d’établissement est de 822$. Il peut servir pour les frais de garde d’enfant et les frais 

de déplacement. 

CÉ.23-24 -13 Il est proposé par Audrey Lamontagne, appuyée par Julie Drapeau, d’approuver le budget du 

conseil d’établissement.  

 

14. Cellulaire en classe 

Julie Boulanger explique brièvement la décision du ministre Drainville d’interdire l’utilisation et la 

possession des cellulaires en salle de classe. Cela ne s’applique pas vraiment à notre école primaire.  

 

15. Varia 

15.1 Sécurité routière autour de l’école 

M. Martel nous informe de ses préoccupations en lien avec le manque aberrant de sécurité aux abords de 

l’école Les Primevères. Madame Hélène Beaulieu communique ses inquiétudes. Un suivi de la situation sera 

fait conjointement entre la direction et notre représentant des membres de la communauté, Réjean Martel.  

Réjean Martel résume les derniers projets du Conseil de quartier. Il mentionne la vidéo produite et les affiches 

installées afin de sensibiliser les gens sur la vitesse et la sécurité routière. Il mentionne qu’au printemps, le 

prochain projet serait la distribution de collants pour les poubelles des citoyens de notre quartier.  
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15.2 Politique alimentaire 

Julie Genest Gaumond félicite le CSS pour son document sur les collations permises à l’école. Elle apprécie 

les changements amenés et les idées apportées.  

 

16. Levée de l’assemblée 

Madame Catherine Fournel remercie les membres et annonce la levée de l’assemblée. Il est 21h15. 

CÉ.23-24 -14 Il est proposé par Julie Genest Gaumond, appuyée par Julie Drapeau, d’approuver la levée de 

l’assemblée. 

 

 

 

Julie Boulanger  Alexandra Therrien 

 
 Catherine Fournel,  

 

 

Directrice,  
École Les Primevères-Jouvence 

 Directrice adjointe,  
École Les Primevères-Jouvence  

 

 Présidente du conseil 
d’établissement 
 

 
 

 

Procès-verbal rédigé par : Katia Perron  


